

CHAPITRE I

Par qui ce nom est donné

L'existence du nom de la paroisse de Cocagne remonte assez haut dans l'histoire de l'Acadie. Ce mot vient du latin (Coquina) qui veut dire : cuisine, bonne, chère, etc.

D'après M. Rameau de Saint-Père, historien français, qui a visité deux fois l'Acadie, M. Nicolas Denys, venu en Acadie en 1632, avec le commandeur de Razilly, eut de ce dernier, en récompense de ses bons services à la colonie, un fief ou concession de terrains d'une grande étendue, comprenant toutes les côtes du Golfe St-Laurent, à partir du détroit de Campseau jusqu'à la Baie des Chaleurs.

La concession de ce fief ne porte pas de date, mais elle a dû avoir été faite avant 1636, date de la mort de Razilly. Il est donc raisonnable de croire que, avant cette date, M. Denys avait déjà visité ses domaines.

Dans une des inspections de son fief, voici l'intéressante description qu'il écrit de Cocagne.

"Ayant doublé cette pointe (celle du Cap Tourmentin), et fait dix lieues le long de cette coste, l'on trouve une autre rivière où les barques entrent, il faut bien prendre le chenal, passé une petite île (aujourd'hui l'île St-Joseph) on est bien à couvert, et l'on trouve de l'eau assez; l'on mouille l'ancre devant une grande prairie (dans la partie appelée le Cove aujourd'hui) qui fait une anse d'une raisonnable étendue où l'on se met à l'abrit; j'ai nommé cette rivière "Cocagne", parce que j'y trouvay tant de quoi y faire bonne chère pendant huit jours que le mauvais temps m'obligea d'y demeurer, et tout mon monde était tel-